#### SOCIEDAD

# La UGR convoca el Certamen del Sur "Incubadora de Sondeos y Experimentos" para trabajos de estadística

Un grupo de alumnas de 4º de Eso del IES Rusadir se ha alzado este año con el premio en la fase local del III Certamen del Sur "Incubadora de Sondeos y Experimentos" para trabajos de estadística dirigido a alumnos de ESO, Bachiller y Ciclos de Grado Medio que convoca la Universidad de Granada. Las estudiantes, que se repartirán los 300 euros de premio en material escolar aportados por la Consejería de Educación, han elaborado un estudio estadístico sobre la tolerancia en los centros docentes.



Los responsables del campus, el consejero y el profesor Mehamed

# Premiado un estudio sobre la tolerancia en las escuelas elaborado por alumnas del Rusadir

Jesús Andújar

Melilla Hoy

El decano de la Facultad de Ciencias Sociales, Juan Antonio Marmolejo, felicitó al grupo vencedor así como al coordinador, el profesor Abdelhamid Mohamed. Explicó que la Incubadora de Sondeos es como la olimpiada matemática pero que cuenta con Mª José Nieto como coordinadora entre los centros docentes y la UGR. El funcionamiento es sencillo, los alumnos elaboran un estudio estadístico que evalúa un tribunal externo, que analiza tanto la originalidad, como el desarrollo estadístico del mismo. La UGR, en base a ello elige a los ganadores. En la fase local el grupo ganador ha sido el formado por Yosra Elghali, Chams Akodad, Farah Hadou, y Sana Amar, de 4º del IES Rusadir. Su trabajo, que ha pasado el segundo cribado

pero no el tercero en la fase nacional, analiza si los alumnos del centro son o no tolerantes. Las chicas se repartirán 300 euros aportados por la Consejería de Educación en material escolar. El profesor Abdelhamid Mohamed, que las ha coordinado, recibirá un premio de 200 euros también en material educativo.

#### Encuesta

Abdelhamid Mohamed explicó que para elaborar el estudio las alumnas llevaron a cabo una encuesta en el propio centro a un total de cien estudiantes. Se les preguntó cuestiones que le afectarían a su entorno, como si aceptaría o no a un inmigrante o si aceptaría a una persona de otra comunidad. Pero además "se les ha preguntado si han presenciado actos violentos en su entorno, situaciones de violencia contra menores o mujeres y si denunciaría o ha denunciado

estas situaciones de intolerancia". Las conclusiones, de forma resu-

mida, muestran que los encuestados "se declaran muy favorables a denunciar situaciones de intolerandia pero consideramos que hace falta un enorme recorndo para elevar el nivel de respeto, tolerancia y diálogo en la sociedad y para ello hace falta un enorme esfuerzo por parte de varios actores, entre ellos los padres, la familia, los profesores y también los poderes públicos, que están llamados a emprender campañas de sensibilización encaminadas à combatir cualquier situación de intolerancia que se dé", indicó Mohamed. Añadió también el profesor que ni el estudio ni sus conclusiones, pueden se extrapolables a Melilla en su conjunto, pero sóló fue una encuesta a cien escolares de entre 12.y 16 años de un centro en con-



Carátula del concurso organizado por Festejos

### Festejos convoca el concurso fotográfico "Lugares de culto en el Ramadán"

Se concederán tres premios de 600, 400 y 250 euros y trofeo a los mejor clasificados

Con ocasión del mes sagrado del ayuno para la comunidad musulmana, la Viceconsejería de Festejos anuncia la convocatoria del primer Concurso de Fotografía "Lugares de Culto en el Ramadán" en el que podrán tomar todos los fotógrafos profesionales o aficionados que, sin límite de edad, residan en España. El plazo se cierra el día 11 y el fallo se dará a conocer el día 15 de julio.

Redacción

Melilla Hoy

Cada autor podrá presentar hasta un máximo de 5 fotografías, siempre que sean originales, inéditas y no premiadas en otros concursos. Se admitirá cualquier técnica en color o blanco y negro. El tamaño será de 30 x 40 cm y sólo se admitirán reproducciones en papel (brillo o mate), debiendo ir montadas sobre un soporte rígido (preferentemente FOAM).

Las fotografías se presentarán en un sobre cerrado, consignando en el I Certamen de Fotografía "Lugares de Culto en el Ramadán", conteniendo las fotografías en papel y formato digital, con un pseudónimo y un sobre con los datos del autor y el documento de cesión de los derechos de autor.

La convocatoria queda abierta hasta las 13,30 horas del 11 julio, debiendo entregarse los trabajos, personalmente o por correo postal, en las Oficinas de la Viceconsejería de Festejos en el auditórium Carvajal. El fallo será inapelable y se hará público el 15 de julio, en la inauguración de la exposición de los trabajos premiados y finalistas que tendrá lugar del 15 al 18 de julio en el Auditórium Carvajal.

Los premios del Certamen se concederán a aquellos trabajos que expresen mayor calidad fotográfica y originalidad. Se valorará positivamente la dimensión didáctica de los documentos gráficos, la claridad de los planteamientos temáticos, la especialización de los temas y la dificultad u oportunidad en cuanto a la escena, escenario o situación reflejada. Se concederán premios: un primer premio de 600 euros y trofeo; un segundo de 400 euros y trofeo; y un tercer premio de 250 euros y trofeo. Además de los premios, el jurado seleccionará entre todas las fotografías presentadas las mejores, declarándolas finalistas.



#### Severiano Gil en una publicación sobre el **Protectorado**

Redacción

Melilla Hoy

El escritor melillense Severiano Gil participa en la publicación "El Protectorado español en Marruecos: la historia trascendida", que ha sido premiada con tres prestigiosos premios dentro del ámbito del diseño editorial, obteniendo así un reconocimiento y una repercusión a nivel nacional e internacional. En concreto recibe un premio Laus -categoría Oro- en la categoría al mejor diseño, y dos premios internacionales el D& AD AWARDS y el Creative Review Annual, otorgados por dos instituciones de reconocido prestigio internacional, por el diseño de sus portadas. En la publicación participan más de cuarenta autores.

Conforman la publicación tres volúmenes. El primero-recoge ensayos donde se integran las vertientes jurídica, socloeconómico-demográfica y científico-educativa; el segundo agrupa los referidos a la vertiente cultural-historiográfica y la literaria; y el tercero recoge los trabajos que abordan el tema desde una perspectiva histórico-política y militar, ampliada por una serie de estudios sobre Antonio García Pérez, un ilustrado militar español de principio del siglo XX, conocedor del territorio y particularmente interesado por su lengua, historia y costumbres. Iberdrola invita así a revisar esta etapa de la historia reciente de nuestro país coincidiendo con el centenario de la instauración del Protectorado español.

#### SOCIEDAD

Lleva por título "Perspectiva histórica del presente y futuro" y ha sido

sufragado con tres mil euros por la Consejería de Educación

# La Facultad de Educación edita un recopilatorio de proyectos de investigación

"La investigación en las Facultades de Educación y Humanidades de los campus de Melilla y Ceuta: Una perspectiva histórica de presente y de futuro", es el título de la publicación presentada ayer por la coordinadora del trabajo Beatriz Cortina, la decana de la Facultad de Educación y Humanidades Carmen Enrique y el consejero Antonio Miranda. El libro recopila 23 proyectos de sesenta autores, entre ellos trabajos de investigación aún en marcha como el que se realiza sobre la diversidad lingüística en el campus melillense.



El consejero junto a la decana de la Facultad de Educación y a la coordinadora de la publicación

Jesús Andújar

Melilla Hoy

La coordinadora Beatriz Cortina, explicó que la idea de editar esta publicación surgió tras la actividad desarrollada en septiembre pasado en el campus melillense titulada "La noche de los investigadores" en la que también tomó parte la facultad de Ceuta. Aquel encuentro tenía por objeto potenciar la labor investigadora de los centros superiores, por lo que se decidió editar un volu-

men que recogiera "toda esa cantidad ingente de investigaciones que se hacen en las dos facultades de Educación y Humanidades de Melilla y Ceuta\*. El resultado es un libro que consta de 23 capítulos y sesenta autores, dividido en tres seccio-

nes: los grupos de investigación con una experiencia dilata en este caso, una segunda sobre un nivel intermedio y una tercera sobre investigaciones en marcha.

Ejemplo de ello es que se recoge un proyecto aún en marcha que se centra en conocer la diversidad lingüística del campus de Melilla. Para ello se ha encuestado a unos 200 sujetos y se han extraído datos sobre el plurilingüísmo, conocimiento de lenguas extranjeras, o procedencia de la lengua materna. Los resultados se darán a conocer en próximas fechas.

Según los autores, tanto la edición como la actividad de la Noche de los Investigadores no se hubiesen podido llevar a cabo sin el apoyo de la Consejería de Educación que en el caso concreto del volumen recopilatorio, del que se han hecho 300 copias y se distribuirá por centros universitarios del país, ha aportado tres mil euros.

La decana, Carmen Enrique, reiteró los agradecimientos a la consejería por su apoyo a todo cuanto sea "difundir las actividades de la Facultad\*. En cuanto al volumen editado, indicó que con él "se pretende dar a conocer muchas de las líneas de investigación que se llevan a cabo". En cuanto a La Noche de los Investigadores, adelantó que la próxima edición, con participación melillense, se llevará a cabo en Ceuta.

## El 11 de julio finaliza el plazo para pedir caseta en Feria

Redacción

Melilla Hoy

La Viceconsejería de Festejos anuncia que, de acuerdo al artículo 13 de las ordenanzas de Feria, se amplía el plazo de solicitud para gestionar una caseta en el recinto ferial hasta las 14 horas del 11 de julio. Las solicitudes se pueden presentar en Ventanilla Única o bien directamente en la Viceconsejería de Festejos sita en el Auditorium Carvajal.

La Feria de Melilla en hono la Virgen de la Victoria se desarrolla este año entre el 30 de agosto y el 7 de septiembre. Las entidades sociales, vecinales, culturales y recreativas que estén interesadas en participar instalado una caseta, deben presentar la correspondiente solicitud antes de que finalice el plazo

## Abierto el plazo para obtener por libre el título en Secundaria

El examen se llevará a cabo en septiembre y la inscripción se cierra el 15 de julio

Redacción

Melilla Hoy

El Boletín Oficial del Estado publica la convocatoria para la realización de la prueba libre para la obtención del título de Graduado en Educación Secundaria Obligatoria para mayores de dieciocho años en el ámbito de gestión del Ministerio de Educación, Cultura y Deporte.

Podrán tomar parte las personas que hayan cumplido o cumplan los 18 años en el año natural de la convocatoria y cumplan alguno de los siguientes requisitos: Tener nacionalidad española. Ser residentes en territorio nacional. Ser residente en el extranjero y haber cursado la educación secunda-

ria obligatoria en centros españoles, sin haber obtenido el

#### Solicitudes

Los aspirantes solicitarán la admisión a la prueba mediante el modelo que podrán descargar de la página web del Minis-Educación de www.mecd.gob.es. Los aspirantes residentes en territorio español presentarán el citado anexo I, debidamente cumplimentado, en las direcciones provinciales de Ceuta o Melilla.

En el caso de que se opte por presentar la solicitud ante una oficina de Correos, se hará en sobre abierto para que la instancia sea fechada y sellada por el personal de Correos antes de ser certificada.







